

ci : et afin que nous les recitions tous particulièrement, il nous faut suivre la coste qui va premièrement du Cap Raz vers le Nord, et puis après nous tournerons vers l'Est. Le Cap qu'on appelle communément Cabo Raz, le dernier de cette Isle vers le Sud distant de la ligne vers le Nord de quarante et six degrés et vingt-cinq ou trente scrupules est une terre basse et fort peu releuée, on la reconnoist à un rocher, qu'il a à demi-lieue du riuage en mer, à six lieues de ce Cap vers le Nord se présente un port, dit vulgairement Renouse ou Roigneuse, dans le fonds duquel il y a une Isle toute pierreuse : à ce port abordent tous les ans plusieurs nauires et là ils salent et seichent au soleil le poisson qu'ils ont prins en mer. A une lieue de celsui-ci ou trois milles angloises est Porto Formoso, capable de fort grands vaisseaux, et qui entre plus de quatre lieues en terre vers l'Ouest, à quarante-six degrés et quarante-cinq scrupules de la ligne. Près de celsui-ci du mesme costé suit le port d'Aqua forte qui a l'entrée fort estroite et le riuage entrero npu de toutes parts. Le routier de mer des Portugais met à deux lieues de celsui-ci cette pointe de terre vulgairement dite Punta de Farilhan, à quarante-sept degrés de la ligne et un peu plus outre plusieurs recoins et bayes que les mariniers nomment vulgairement Abras. Après il y a trois petites Isles le long du riuage distinctes de leurs noms, la première desquelles s'appelle Ilheo de Ferro, l'autre d'après Columbrina et la troisième Ilheo de Galeotas, à deux lieues ou environ du Cap de Esphera, ou bien comme les François l'appellent de Sant Fresaye. De ce Cap on conte deux lieues iusques au port renommé de S. Iean à quarante-sept degrés et quarante scrupules de la ligne. A